

L'ORCHIS D'HYÈRES

ORCHIS OLBIENSIS REUTER IN ARDOINO 1867

L'**Orchis d'Hyères** est nommée d'après la région d'où elle a été décrite, et dont l'ancien nom grec est «Olbia». C'est une orchidée de l'aire méditerranéenne occidentale, présente en Espagne, Portugal, Maroc, Algérie et Tunisie. En France, c'est une espèce strictement méditerranéenne, qu'on rencontre des Pyrénées-Orientales aux Alpes-Maritimes et en Corse, où elle est assez localisée.

Cette orchidée qui fleurit de mars à mai se rencontre en général de 0 à 2000 mètres d'altitude.

Présente dans les biotopes de pleine lumière à mi-ombre, elle fréquente les bois clairs, les clairières des maquis ou des garrigues, ainsi que les pelouses maigres. Elle pousse sur des sols secs, calcaires, rarement un peu acides.

Il s'agit d'une plante souvent flexueuse, de taille petite à moyenne (tige de 10 à 25 cm.).

Orchis olbiensis est une orchidée assez variable, en taille et en couleur. Ses fleurs roses, lilas, rouge pâle ou blanchâtres, sont souvent de petite taille, et très odorantes.

Cette espèce n'est pas protégée en France.



